



Rumbo a encuestas de Morena, riesgo de fisura por "cepillados"

BUSCA dirigencia cómo ampliar cupo de nombres en mediciones; consejos estatales dejaron fuera a personajes relevantes y generaron inconformidad.



“

TENGAN confianza porque ya quedó todo preparado (para 2024), es bueno el relevo generacional, no va a haber ningún problema, no va a haber desviaciones”

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

CUMPLE partido guinda 12 años con más fuerza y presencia que nunca; movilización, atributo que ven militantes; críticos, su distancia hacia clases medias. **págs. 3 y 4**

Perfiles importantes quedaron fuera

Por elección de candidatos ven riesgo de fisuras en Morena

ESPECIALISTAS PERCIBEN que competencia interna por gubernaturas favorece a los más populares, no a los más capacitados; militantes confían en que se trabaje por la unidad



Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

En los procesos de la 4T para renovar gubernaturas, expertos y militantes ven riesgos de fisura, debido a que en las nueve entidades donde elegirá candidatos para ocupar el cargo quedaron fuera de la contienda perfiles que han representado un peso importante para Morena.

Es el caso del senador Alejandro Armenta, en Puebla, y el del coordinador morenista en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, además de la diputada federal Patricia Armendáriz, en Chiapas, y del diputado Antonio Pérez Garibay, en Jalisco.

EL PRÓXIMO 30 de octubre se conocerán los nombres de los nueve candidatos que defenderán a la Cuarta Transformación a nivel estatal en las elecciones del próximo año.

Eldato

Para Carlos Elizondo, profesor de la Escuela de Gobierno del Tec de Monterrey, este proceso de Morena podría significar no sólo la ruptura en diferentes estados, "sino la incomodidad de aquellos que sientan exclusión, porque han sido leales al proyecto de unidad y sientan que ahora esa unidad no los arropa".

Sin embargo, para el senador Alejandro Armenta "es vital conservar la unidad" y confió en que el Consejo de Morena no sólo a nivel estatal, sino nacional, "trabaja por la unidad que muchos creen que no existe en el partido". Tras su participación en el Taller de Construcción de Argumentos en Defensa de la 4T, manifestó que "estoy agradecido con los consejeros estatales, que me brindaron su apoyo en el proceso".

"Vamos a anotar jonrón nacional para estar en la encuesta y apoyar a nuestra coordinadora nacional, Dra. Claudia Sheinbaum, en unidad y con institucionalidad a nuestro partido", dijo.

Armenta Mier sostuvo que el siguiente paso en este proceso corresponde a "los órganos electorales nacionales, quienes, de acuerdo con la convocatoria, propondrán dos perfiles adicionales para ser incluidos en un estudio demoscópico", y toda vez

que el dirigente nacional Mario Delgado indicó que los órganos electorales deberán aplicar la encuesta de reconocimiento durante esta semana, del 2 al 8 de octubre. Y "una vez completadas las propuestas nacionales y estatales, la lista final será sometida al escrutinio de la militancia y los simpatizantes de Morena", mencionó.

A pesar del optimismo de Alejandro Armenta, los grupos políticos en Puebla han entrado en altos niveles de confrontación, sobre todo a partir del fallecimiento del exgobernador Miguel Barbosa, su principal liderazgo.

Cristopher Mejía Rosas, analista político del Instituto de Ciencias Jurídicas (ICI) de Puebla, percibe que la competencia interna de Morena a la gubernatura "se ha marcado a los niveles de la ruptura, debido a la confrontación que existe entre grupos políticos que buscan cargos de elección popular y que justamente se favorece no a los más capacitados, sino a los más populares".

"Esta fractura podría jugar un papel importante en la correlación de fuerzas políticas; sin embargo, todavía falta ver la forma en que la oposición resuelve la designación de las candidaturas a los diferentes cargos de elección popular", advirtió.

Ayer, militantes y simpatizantes de Morena en Puebla denunciaron, vía redes sociales, que existe presión por parte de Fernando Manzanilla y Francisco Ramos, operadores de Ignacio Mier (primo de Alejandro Armenta), a favor del diputado, que en principio pasó el primer filtro y estará en la encuesta final con la que se designará al virtual candidato a la gubernatura.

Incluso, difundieron un video en el cual los operadores a favor de Mier Velasco explican cómo es la "mecánica correcta" para votar en la encuesta a favor del legislador.

Por su parte, Ignacio Mier agradeció a los consejeros su confianza y la tarde del domingo, sin hacer mención del video, dijo que "la votación se hizo de manera libre y sin presiones".

En Puebla, además de Ignacio Mier, Julio Huerta, Olivia Salomón y Lizeth Sánchez García son los otros tres finalistas, pero se espera que antes de la encuesta confirmen si van o no otros cuatro participantes, para un total de ocho, entre los que posiblemente se incorpore Alejandro Armenta.

Mario Delgado dijo que "no hay lugar a discrepancias en Morena" y que los nueve estados en donde Morena busca a su candidato a la gubernatura ya están listos para iniciar la encuesta final que definirá a cada representante por entidad; y aunque se informó la semana pasada que se trataría de tres hombres y tres mujeres, se afirmó que "aún están a tiempo de poder ampliar el número de participantes por estado para la encuesta final".

Morena reconoció que "ha sido un reto" cumplir con el tema de paridad, ya que en "los diferentes estados el número de hombres inscritos pudo rebasar, en algunos casos, el número de mujeres".

Delgado Carrillo mencionó que "en el proceso interno se dará preferencia a las aspirantes mujeres que participan, por lo que en caso de no obtener paridad de género en las nueve entidades de la República donde se lleva a cabo la elección, se dará como ganadoras a las mujeres mejores posicionadas, sin importar que no queden en el primer lugar de la encuesta".

Los rasurados

Quedaron fuera los siguientes perfiles; sin embargo, aún aspiran a estar en la encuesta.

PUEBLA:

- Alejandro Armenta
- Claudia Rivera
- María del Rosario Orozco

VERACRUZ:

- Sergio Gutiérrez Luna
- Manuel Huerta
- Mónica Robles Barajas
- Citlali Navarro
- Gloria Sánchez Hernández

JALISCO:

- Antonio Pérez Garibay
- Flavio Castellanos

MORELOS:

- Lucy Meza

YUCATÁN:

- Jorge Carlos Ramírez Marín

CHIAPAS:

- Eduardo Ramírez
- Patricia Armendáriz

TABASCO:

- Evaristo Hernández Cruz
- Oscar Cantón Zetina